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Flecken Bruchhausen-Vilsen 
________________________________________________________________________________________ 

 

 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: Fl/MA/003/22 

 

über die Sitzung des Marktausschusses für den Eigenbetrieb Brokser Heiratsmarkt am 

29.08.2022 

 

Beginn: 14:30 Uhr 

Ende 16:45 Uhr 

Ort: Gasthaus "Mügge" in Bruchhausen-Vilsen 

 

Anwesend: 

 

Vorsitzende/r 

Herr Hermann Hamann  

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Heiko Albers  

Herr Bernd Garbers  

Herr Heinrich Klimisch  

Herr Ulf-Werner Schmidt als Vertretung für Alexandra Mewes 

Herr Bernd Schneider als Vertretung für Bernd Brümmer 

Herr Harm Schröder  

Herr Günter Schweers  

Herr Thomas Warnke  

 

Mitglieder ohne Stimmberechtigung 

Herr Heinrich Büntemeyer  

Herr Lars Stummer  

 

Verwaltung 

Herr Ralf Rohlfing  

Herr Jonas Stindt  

Frau Christina Wendt  

 

Gäste 

Herr Lars Bierfischer  

Herr Thomas Gissing Polizeiinspektion Diepholz 

Herr Daniel Glatzel DRK Bereitschaft Bruchhausen-Vilsen 

Herr Willy Immoor  

Herr Stephan Thöle Ortsfeuerwehr Bruchhausen-Vilsen 

Herr Mirco Trümmelmeyer Polizeikommissariat Syke 

Herr Dietrich Wimmer  

 

Abwesend: 
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stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Bernd Brümmer  

Frau Dr. Alexandra Herzberg  

 

Mitglieder ohne Stimmberechtigung 

Herr Klaus Schwecke  
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Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung 

 

Ausschussvorsitzender Hamann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er stellt 

die ordnungsgemäße Ladung fest. Der Ausschuss ist somit beschlussfähig. Einwände gegen 

die Tagesordnung werden nicht erhoben.  

 

 

 

Punkt 2: 

Genehmigung des Protokolls über die 2. Sitzung vom 13. Juni 2022 

 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt, da keinerlei Einwände genannt wurden.  

 

 

 

Punkt 3: 

Einwohnerfragestunde 

 

Es liegen keine Anregungen seitens der Einwohner vor.  

 

 

 

Punkt 4: 

Zwischenbericht zum Brokser Heiratsmarkt 2022 

 

Ausschussvorsitzender Hamann kommt auf die Jahre 2020 und 2021 zu sprechen, als der 

Brokser Heiratsmarkt coronabedingt abgesagt werden musste und dafür der „BruVi-Park“ 

(Veranstalter die Schausteller) auf dem Marktplatz stattfand. 

 

Anschließend bedankt er sich beim gesamten Marktteam für den gelungenen Brokser Hei-

ratsmarkt 2022.  

Er ist außerdem sehr froh darüber, dass es dieses Jahr wieder den Pferdemarkt und die Ge-

werbeschau gibt. Auch kommt er auf die diesjährigen Gäste bei der Eröffnung, Bremens Bür-

germeister Andreas Bovenschulte und der niedersächsische Ministerpräsident Stephan Weil, 

sowie auch auf die ausgefallene Jubiläumsfeier zu sprechen, welche 2025 in Form eines 380. 

Geburtstages nachgeholt werden soll. 

 

Anschließend spricht Herr Rohlfing über die Wiedersehensfeier der Schausteller am Donners-

tag. Diese soll sehr gut besucht gewesen sein. Die Stimmung war ausgelassen und der Abend 

war rundum gelungen, so Herr Rohlfing. 

Des Weiteren berichtet er über die Planung, die dieses Jahr besonders ungewöhnlich war, da 

man sich Sorgen machen musste, ob der Markt nun stattfinden kann.  

Außerdem erzählt Herr Rohlfing, dass er im Vorfeld des Marktes angespannt gewesen sei und 

dass viele Schausteller den Brokser Heiratsmarkt wegen extremen Personalmangel absagen 

mussten. 
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Herr Rohlfing lobt die Zeltwirte für ihr super Programm dieses Jahr und geht auf das Show-

kochen ein, welches dieses Jahr das Brokser Zelt wieder sehr belebt hätte. 

Außerdem erwähnt er ein großes Medienaufkommen von Fernsehen und Radio bzgl. des 

Brokser Heiratsmarktes 2022. 

 

Daraufhin bedankt er sich für die Hilfe des Bauhofes, der immer wieder den Marktplatz wäs-

serte, um eine starke Staubentwicklung zu vermeiden und auch für die Unterstützung der Fir-

ma Klingeberg, die die Show-Küche zur Verfügung gestellt hat. 

Herr Rohlfing spricht außerdem einen Dank an Stephan Thöle und die gesamte Ortsfeuerwehr 

Bruchhausen-Vilsen aus. Ohne diese wäre ein Feuerwerk dieses Jahr, vor allem bei dem tro-

ckenen Wetter, nicht möglich gewesen.  

Abschließend erwähnt Herr Rohlfing noch, dass es mit einem Toilettenbetreiber kleinere Dis-

krepanzen gab und man die Toiletten im nächsten Jahr „neu ordnen“ müsse. 

 

Als letztes freut sich Herr Rohlfing noch über die grandiose Stimmung auf dem Markt als 

auch über das nahezu perfekte Wetter und bedankte sich bei allen beteiligten für das Vertrau-

en. 

 

Herr Trümmelmeyer vom Polizeikommissariat Syke kann nichts Negatives über den Heirats-

markt sagen. Er betitelt die Lage auf dem Markt als „geschmeidig“ und das Publikum als an-

genehm. 

 

Ausschussvorsitzender Hamann bedankt sich bei der Feuerwehr, der Polizei und dem DRK 

und ist froh, dass man diese Institutionen und Organisationen hat. 

 

Herr Glatzel vom Bereitschaftsdienst des DRK bestätigt die Aussagen von Herrn Trümmel-

meyer und meint, die Gewalt auf dem Brokser Heiratsmarkt halte sich in Grenzen. Er ist froh 

darüber, dass man nun auf dem Gelände des SV Bruchhausen-Vilsen sein darf und meint, es 

würde das System verbessern. Daraufhin bedankt er sich auch noch explizit beim 1. Vorsit-

zenden des Sportvereins, Thomas Warnke. Auch Herr Glatzel kommt allerdings auf den von 

Herrn Rohlfing angesprochenen Personalmangel zu sprechen und berichtet, dass auch das 

DRK Schwierigkeiten hatte, Ärzte zu finden. 

 

Herr Thöle von der Ortsfeuerwehr Bruchhausen-Vilsen redet über die Böllerschüsse und das 

Feuerwerk zur Eröffnung. Er ist froh, dass es am Freitag geregnet hat. Die Feuerwehr hatte 

auf dem Brokser Heiratsmarkt keinen Einsatz, berichtet er. 

 

Herr Lars Stummer vom Schaustellerverein Bruchhausen-Vilsen berichtet, dass das Geschäft 

für die Schausteller am Freitag erst schwer anfing, am Abend, am Samstag und am Sonntag 

allerdings besser lief als 2019. Er erzählt, dass die Schausteller sehr mit den Standgeldern zu 

kämpfen haben und ist der Meinung, dass die Städte und Gemeinden Zuschüsse zahlen sollten 

anstatt die Standmieten zu erhöhen. Herr Stummer meint, dass viele Schausteller sowieso 

schon lange Touren meiden, um hohe Spritpreise zu meiden. 

Ausschussvorsitzender Hamann versichert, dass man die Nöte und Ängste der Schausteller 

wahrnimmt. 

 

Herr Büntemeyer meint daraufhin, der Brokser Heiratsmarkt wäre für einen Teil der Ausstel-

ler ein voller Erfolg und für die anderen eher ein mäßiger. Auch er freute sich über das schöne 

Wetter und hofft, dass wie gewohnt auch am Dienstag viele Menschen bereits früh auf den 

Markt gehen. 
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Zuletzt freute sich Bürgermeister Bierfischer noch über den bunt gefächerten Altersschnitt auf 

dem Brokser Heiratsmarkt. Er findet, man deckt mit dem Markt eine sehr breite Menge ab 

und berichtet, dass auch junge Leute den Markt sehr gut finden. Herr Bierfischer findet genau 

wie Herr Rohlfing die Konzepte der Zelte in diesem Jahr klasse und freut sich, dass es mit 

dem Remmerzelt auch in diesem Jahr wieder eine super Alternative zu den anderen Zelten 

gibt. 

Er erwähnt außerdem die Besucherzahlen und mutmaßt, dass man an die 400.000er Marke 

gekommen sei. 

Dann kommt Herr Bierfischer auf die von Herrn Stummer erwähnten Standgeldern zu spre-

chen. Er sagt, man habe bereits 80.000 € mehr für den Heiratsmarkt  in den Haushalt fließen 

lassen. Außerdem fielen in den 2 Jahren in denen der Markt ausfiel über 100.000€ für die Er-

haltung des Marktplatzes an Kosten an. 

 

Außerdem sagt Herr Bierfischer noch, dass er sich sicher ist, dass der Brokser Heiratsmarkt 

auch nächstes Jahr wieder attraktiv sein wird und findet es sehr gut, dass man dieses Jahr ne-

ben dem Riesenrad noch ein weiteres sehr hohes Geschäft (Kettenflieger Aeronaut mit 80 

Metern Höhe) auf dem Markt hat.  

 

Ja: 0  Nein: 0  Enthaltungen: 0  Befangen: 0   

 

Punkt 5: 

Mitteilungen der Verwaltung 

 

Es liegen keine Mitteilungen seitens der Verwaltung vor 

 

 

 

Punkt 6: 

Anfragen und Anregungen 

 

 

 

Punkt 6.1: 

Markteröffnung 

 

Ausschussvorsitzender Hamann würde sich wünschen, wenn zur Markteröffnung im Rem-

merzelt eine höhere Anzahl von reservierten Plätzen zur Verfügung stehen.  

 

 

 

Punkt 7: 

Einwohnerfragestunde 

 

 

 

Punkt 7.1: 

Polizeipräsenz während der Markttage 
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Seitens der Anwohner kommt die Frage auf, mit welcher „Mannstärke“ die  Polizei meistens 

auf dem Markt unterwegs war. 

 

Herr Trümmelmeyer antwortet darauf, dass man je nachdem wie die Lage es gerade zuließ, 

mit 5-8 Polizistinnen und Polizisten unterwegs war. Er sprach außerdem noch das Thema Per-

sonalmangel an und meinte, es sei wegen der Personallage eine große Herausforderung für die 

Polizei gewesen, da man ja zusätzlich auch noch den „normalen“ Dienst hat.  

 

 

 

Punkt 8: 

Rundgang über das Marktgelände 

 

Ausschussvorsitzender Hamann bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und be-

ginnt den Rundgang um 15:30 Uhr. 

 

Der Rundgang beginnt beim Brokser Zelt. Der Ausschuss entschließt sich daraufhin, noch zu 

dem neuen Laufgeschäft „Mike`s Pit Stop“ zu gehen, welches das erste Mal überhaupt auf 

einem Jahrmarkt steht, um dem Eigentümer Mike Cornelius zu seinem neuen Geschäft zu 

gratulieren. 

 

Nachdem man dann den Markt in Augenschein genommen hatte, wurde die Sitzung um 16:45 

Uhr geschlossen. 

 

 

 

Der Ausschussvorsitzende  Der Gemeindedirektor Der Protokollführer 
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